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La page des partis
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Conseiller municipal indépendant
Membre du mouvement " Versoix-Autrement "

Que fait un parti responsable à la rentrée de l’été ? 
Un séminaire remue-méninges pour ne pas s’endormir 
sur ses dossiers et rester une force de proposition !

Des propositions des plus raisonnables aux plus utopiques ont surgi, dont voici un extrait.
Attention ! ce ne sont pas des promesses électorales, ce sont des intentions que nos élus 
apporteront sur la table des discussions du Conseil municipal, en espérant trouver des 
majorités, et les moyens de les réaliser !

Une première catégorie (était-ce en raison de l’été finissant ?) fut l’animation des lieux 
de rencontre de la commune. Le Centre-PDC de l’époque avait réveillé l’opportunité du 
cynodrome comme lieu d’animation destiné à diverses tranches de population. Cela a 
débouché sur une rénovation et une occupation des lieux par des associations.

Nous aimerions maintenant trouver des 
espaces pour les foodtrucks, tels que la 
plage par exemple, installer des échoppes 
sur le quai pour davantage d’animation, 
ranimer le cinéma en plein air, ou encore 
dénicher un lieu pour un quartier noc-
turne à Versoix pour les jeunes et moins 
jeunes (pourquoi pas la papeterie et ses 
annexes?). Artistes et artisans, chanteurs 
et danseurs, ainsi que produits locaux et 
ateliers de récupération pourraient y être 
à l’honneur.

Du côté des infrastructures, malgré la nécessité d’agrandir 
et rénover rapidement nos écoles, il faudrait enfin avancer 
le développement du CSV en concertation avec les sociétés 
sportives et trouver des solutions concrètes pour augmenter 
les places en crèches.

Question mobilité, il est temps d’évaluer l’accessibilité pour tous de l’espace public versoi-
sien, 7 ans après le vote de notre résolution «Mobilité pour tous».

Parlons maintenant climat et environnement : Pour pallier les inconvénients du réchauffe-
ment pour la population, nous aimerions voir fleurir des ilots de fraîcheur, mobiles ou défi-
nitifs et, pour sensibiliser à la biodiversité, concevoir un parcours didactique d’observation 
des champs, forêts et espaces naturels en zone urbaine, tout en renforçant leur richesse 
et leur préservation.

Et comme nous sommes persuadés que nous gagnons à nous connaître les uns et 
les autres, nous irons à la rencontre de la population et des associations, comme nous 
l’avons déjà fait, car ce sont ces 
moments de partage qui nous 
permettent de bien comprendre 
les problématiques et nous aident 
à travailler au plus juste sur les 
réels besoins.

Enfin, pour consolider le bien vivre 
à Versoix, nous comptons sur la 
capacité de «faire de la politique 
ensembl » des élus municipaux.

NOUS PRENONS PARTI POUR LE POUVOIR 
D'ACHAT ET LA PROSERITE COMMUNE

Présentation du budget 2024 : impôt inutilement trop élevé !

Lors de la séance du Conseil municipal du 09.10.2023, le Conseil Administratif de 
Versoix a présenté un budget « confortable » et « déficitaire ». Il est aussi regrettable 
qu’aucune diminution d’impôt n’ait été envisagée, ceci malgré un extraordinaire boni 
encaissé en 2022. (Le boni est la différence entre ce qui a été encaissé en trop par 
rapport à ce qui a été réellement dépensé) 

Les contribuables de Versoix paient déjà l’un des centimes additionnels (impôt 
communal) parmi les plus élevés du canton (45.5) alors même que les impôts perçus en 
trop lors des derniers exercices ont prouvé que c’est inutilement haut. C’est pourquoi 
je défendrai à nouveau une diminution du centime additionnel. Le placer à 43 (-2.5) 
permettra de positionner Versoix sur la ligne de ce que proposent les communes qui 
lui sont comparables et qui savent profiter d’une situation économiquement forte et 
dynamique. 

Un travail d’arbitrage a déjà commencé et je ne désespère pas qu’un geste significatif 
puisse être consenti en faveur des contribuables qui subissent déjà de nombreuses 
augmentations qui pèsent sur leur propre budget.  

Envie d’échanger sur les sujets qui vous intéressent pour Versoix, rejoignez-nous lors 
de notre permanence le lundi 20 novembre à 18h00 au restaurant Le National.

Le pouvoir d’achat, c’est quoi et ça 
concerne qui?

Ce sont entre autres : 

Les couples de retraité-e-s qui comptent 
combien il leur reste pour finir le mois et 
s’ils pourront s’offrir un restaurant pour leur 
anniversaire de mariage.
Les personnes qui renoncent à aller chez le 
médecin car leur franchise est trop élevée. 
Les étudiant-e-s qui renoncent à des sorties 
entre ami-e-s ou même à des cours, pour aller 
travailler. 
Des parents qui travaillent tous les deux, mais 
dont une trop grande partie du revenu part 
dans le loyer, les primes et les frais de garde.
Les familles monoparentales qui ne peuvent  
plus payer le club de sport à leur enfant. 

L’immense majorité de la population fait le 
même constat, le panier d’achat coûte de 
plus en plus cher : tout augmente, alors que 
les revenus stagnent. Les gens travaillent dur, 
parfois même de plus en plus dur dans un 
environnement professionnel qui les sollicite 
fortement, et pourtant, il leur reste moins 

qu’avant à la fin du mois - quand ils arrivent 
déjà à boucler la fin du mois ! Les retraité-
e-s voient la rente AVS perdre de sa valeur 
réelle et ne peuvent pas espérer d’indexation 
de la rente LPP. Les hausses en cours et à 
venir des prix de l’alimentation, des loisirs, du 
logement, de la santé ont pour effet qu’il faut 
se restreindre dans les achats quotidiens ou 
dans les choses qui rendent la vie agréable.
Pendant ce temps, les plus riches ne cessent 
de voir leur fortune augmenter, et les écarts 
de salaire repartent à la hausse. Le fruit de 
notre travail ne doit plus profiter seulement 
aux grosses fortunes ! La population doit 
retrouver la liberté de vivre sa vie sereinement, 
l’angoisse des fins de mois doit être renvoyée 
au passé, et il faut à nouveau la perspective 
d’une amélioration de pouvoir vivre mieux 
demain qu’hier.
  
Soulager les ménages et protéger le pouvoir 
d’achat dans le pays est une URGENCE, 
c’est pourquoi il est nécessaire que tous les 
salarié-e-s reçoivent la pleine indexation, 
que les rentes soient augmentées et que 
les subsides à l’assurance maladie soient 
étendus et augmentés.

           Patrice Marro co-président du PSRDL 


